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令和３年度 第１回 東区自治協議会 議事概要 
開 催 日 時  令和 3 年４月２７日（火） 午後２時から午後２時４０分 

会  場  東区プラザ ホール 

出 席 者 【委員】 

大川委員、作左部委員、中川委員、関根委員、伊藤委員、長谷川（徳）委員、吉田委員、 

佐藤（清）委員、近藤委員、菊谷委員、月岡委員、野村委員、貝津委員、川上委員、 

後藤委員、小林委員、佐藤（恵）委員、東海林委員、白井委員、関塚委員、田中委員、 

長谷部委員、行田委員、鈴木委員、津野委員、長谷川（瑞）委員、山田委員、田宮委員、 

土田委員 計２９名 

〔欠席：髙橋委員〕 

【事務局】 

（東区）石井区長、櫻井副区長（総務課長）、江戸地域課長、大谷区民生活課長、 

星野健康福祉課長、土佐建設課長補佐、高桑石山出張所長、 

佐藤中地区公民館長、高橋山の下図書館主幹、古井丸教育支援センター所長、 

地域課職員 

1．開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（区 長） 

 本日は、本年度第 1 回の東区自治協議会となります。委員の皆様には、この度第 8 期

の東区自治協議会の委員にご就任いただき、大変ありがとうございます。皆様にはこれ

から 2 年間お世話になり、連携しながら東区のまちづくりを一緒に推進していただきた

いと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 また、新型コロナウイルス感染症予防対策といたしまして、本日 10 時の市長記者会

見でも発表がありましたが、ワクチン接種の関係についてです。７５歳以上および６５

から７４歳の基礎疾患のある方について、ワクチンの集団接種の受付は 5 月 6 日、接種

開始は 5 月 15 日からです。また、個別接種の関係につきましては 5 月 24 日から接種

開始ということです。詳細については、改めまして市報５月２日号にてお知らせいたし

ますので、そちらをご確認いただきたいと思います。 

 新型コロナウイルス感染症を意識しないで生活できるという状態は、まだまだ時間が

かかるかと思います。昨年の 9 月補正予算におきまして、地域活動における感染対策ガ

イドブックを作成いたしました。地域活動再開等の際には、そちらをご参考にしていた

だければと思います。 

 今年度も、新型コロナウイルス感染症予防に留意しながら、地域の皆様と一緒に、東

区が心地よく暮らしやすいまち、魅力あるまちに向けて、一生懸命取り組んでまいりた

いと思いますので、皆様からもご支援、ご協力をお願いしたいと思います。 

 ただいまから、令和 3 年度第 1 回東区自治協議会を開催いたします。 

 

（江戸地域課長） 

 本日はお忙しい中、東区自治協議会にご出席いただきまして、大変ありがとうござい

ます。会議中は新型コロナウイルス感染予防のため、ご発言の際もマスクの着用をお願

いします。 
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２．委嘱状

交付及び委

員自己紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．職員紹

介 

 

 

 

 

 議事に入ります前に、報告と確認をさせていただきます。本日は、髙橋委員から欠席

のご連絡を頂いておりますが、出席者数が新潟市区自治協議会条例第 9 条第 2 項の規

定に達しておりますので、本会議は成立しております。 

 なお、本日は渡辺惇夫県議会議員、渡辺和光県議会議員、荒井宏幸市議会議員、豊島

真市議会議員が傍聴に見えておられますので、ご報告します。 

 当会議の議事内容は市のホームページ上に公開することとなっており、会議概要録作

成のため録音をさせていただきます。 

 また、報道関係者から取材の申出があった場合は許可してよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

ありがとうございます。そのようにさせていただきます。 

 事務局でも広報紙などに掲載するため、会議の様子を撮影させていただきたいと思い

ますので、よろしくお願いします。 

 次に資料の確認をします。本日の資料は次第、資料 1 から資料 3 および参考資料とな

ります。すべての資料を机上に配布しており、お配りした資料は、次第、資料 1「第 8

期東区自治協議会委員名簿」、資料 2「第 8 期東区自治協議会部門別部会 構成員・担

当分野」、資料 3「令和 3 年度東区自治協議会開催予定」、参考資料「新潟日報メディア

シップ内での公共交通情報の発信について」、参考資料「ゆめ・のせ・あがれ！寺山こい

来いフェスタ」。以上となります。資料に不足がございましたらお知らせください。 

 

 はじめに、２．委嘱状交付及び委員自己紹介です。資料 1 をご覧ください。 

 皆様におかれましては、4 月 1 日付けで第 8 期東区自治協議会委員にご就任いただ

いております。委嘱状につきましては、お席の上に置かせていただきました。本来なら

ばお一人ずつ交付すべきところですが、名簿順にお名前のみ読み上げさせていただきま

す。後ほど、皆様から一言ずつ自己紹介をお願いしたいと思いますので、よろしくお願

いします。 

  

（委員名読み上げ） 

 

それでは、自己紹介をお願いいたします。 

 

（委員自己紹介） 

 

（江戸地域課長） 

 続きまして、３．職員紹介です。第 8 期最初の自治協議会ですので、出席しておりま

す職員を紹介いたします。 

 

（職員自己紹介） 

 



-3 / 7- 

４．会長・副

会長の選出 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（江戸地域課長） 

 続きまして、4．会長・副会長の選出です。新潟市区自治協議会条例第 5 条に「会長・

副会長を置き、委員の互選によりこれを定める」と規定されており、第 9 条に「会長は、

会議の議長になる」と定められております。また、副会長の定数は、区自治協議会条例

施行規則第 4 条で「複数置くことができる」とされておりまして、東区では、第 6 期ま

で 2 名、第 7 期は 3 名の副会長を選出しております。 

 はじめに、会長の選出をお願いします。会長候補の自薦または他薦はございますでし

ょうか。 

 

（作左部委員） 

 今回、ぜひ会長に推薦したい方がおりますので提案させていただきます。 

 第 6 期、第 7 期の会長として東区自治協議会をまとめていただきました新潟県立大

学教授の後藤先生から、引き続き会長をお務めしていただきたいと考えまして、ご提案

いたします。ぜひともご賛同いただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

（江戸地域課長） 

 今ほど推薦がありました後藤委員、いかがでしょうか。 

 ほかに自薦または他薦はございますでしょうか。 

 ただいま後藤委員の推薦がありました。皆様、ご異議がないようでしたら、拍手でご

承認をお願いします。 

 

（拍 手） 

 

 ありがとうございました。会長は、引き続き後藤委員にお願いしたいと思います。恐

れ入りますが、席の移動をお願いします。後藤会長より一言ごあいさつをお願いします。 

 

（後藤会長） 

 ご推薦いただきまして、どうもありがとうございます。会長をやらせていただきたい

と思います。これまで 3 期 6 年間、自治協議会の委員をやってきまして、これまでに経

験したことを基にして、東区の発展といいますか東区をよりよくするために、微力では

ありますけれども尽くしたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（江戸地域課長） 

 ありがとうございました。これより、会長に議事の進行をお願いします。 

 

（後藤会長） 

 続きまして、副会長を選出いたします。事務局より説明をお願いいたします。 

 

（事務局） 

 先ほど会長選出の前にも説明させていただきましたが、副会長につきましても、委員
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の互選により選出することとなっております。副会長の選出にあたりまして、事務局か

ら一つ提案させていただきます。 

 第 7 期がスタートするにあたり、副会長を 3 名としたうえで、女性委員の皆様からも

副会長に就任いただけるよう提案させていただきました。第 8 期につきましては、第 6

期までと同じように副会長を 2 名としたうえで、男性、女性各 1 名ずつ選出いただいて

はどうかと考えております。 

 

（後藤会長） 

 皆様、今ほど事務局より提案がありました女性を含めて副会長 2 名の体制とすること

につきまして、何かご意見はありますでしょうか。 

 

（長谷川委員） 

 1 号委員、木戸地域コミュニティ協議会の長谷川です。ただいまの副会長の推薦とし

まして、1 号委員の吉田委員、2 号委員の佐藤恵子委員、このお二人を推薦したいと思

います。 

 お二人は、前からもそうなのですが、前期においても副会長をなされまして、この会

議をスムーズに運営されてきたという実績もありますので、お二人を推薦いたします。 

 

（後藤会長） 

 まず、副会長 2 名の体制でよろしいでしょうか。 

 今ほど他薦がありましたけれども、自薦の方はおられませんでしょうか。 

 2 名の方の推薦がありました。吉田委員と佐藤恵子委員、いかがでしょうか。 

 

（拍 手） 

 

 ただいま推薦のありましたお二人でご異議がないということで拍手がありましたの

で、副会長に選出された 2 名の方は、よろしくお願いいたします。 

 次に、会長の職務を代理する順序を決めさせていただきます。第 7 期と同様に、第 1

副会長を吉田委員、第 2 副会長を佐藤恵子委員にお願いするということでいかがでしょ

うか。ご意見のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 ご異議がないようでしたら、拍手で承認をお願いいたします。 

 

（拍 手） 

 

 吉田委員と佐藤恵子委員、席の移動をお願いいたします。 

 お一言ずつ、あいさつをお願いいたします。 

 

（吉田副会長） 

 先ほど自己紹介のときに、2 期目です、3 期目ですという方がいらっしゃいましたが、

私は恥ずかしながら、第 5 期目に入ります。作左部さんと最年長の自治協議会の委員を
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5．自治協

議会関連事

項（１）東区

自治協議会

部門別部会

の所属につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．その他 

務めております。昨年までと同様、後藤会長を補佐しながら、活発な意見が出るように

皆さんとともに活動していきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

（佐藤副会長） 

 ただいまご推薦いただきました佐藤恵子です。よろしくお願いします。このコロナ禍

で、なかなか思うように皆様も私も行動ができない歯がゆい思いをしていると思います。

考えて、行動できる自治協議会として皆さんとともに歩んでまいりたいと思います。微

力ですが、女性の視点からも、皆さんとともに考えていきたいと思いますので、どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 どうもありがとうございました。 

 本日の議事に入りたいと思います。はじめに、5．自治協議会関連事項（1）「東区自

治協議会部門別部会の所属について」です。事務局より説明をお願いいたします。 

 

（事務局） 

 資料 2 をご覧ください。東区自治協議会では、委員の皆様がより深く自主的、自立的

に議論する場として、市民協働部門の第 1 部会、福祉・教育・文化部門の第 2 部会、産

業・環境部門の第 3 部会を設置しております。事前に所属部会の希望を取らせていただ

きましたが、各部会とも均等に 10 名となるように調整をさせていただき、資料 2 のと

おりとなりました。本日、全体会議終了後に第 1 回目の部会を開催いたしますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 部会では、部会長、副部会長の選出を議題に予定しておりますが、特定の委員に役割

が集中するのを防ぐため、会長、副会長を除いた委員の中から選出していただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。併せて、広報紙編集部会の委員を各部会か

ら 3 名選出していただきたいと思います。 

 また、今後、他の附属機関等の委員推薦依頼がある予定です。こちらは、関連のある

部会よりそれぞれ推薦候補者を選出していただき、自治協議会全体会にて皆様から承認

いただく形となります。例えば、新潟市防災会議の委員推薦依頼が今後予定されており

ますが、こちらは防犯・防災などを扱う第 1 部会から選出していただくこととなります

ので、併せてよろしくお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの説明に対して、ご質問、ご意見はございますでしょうか。 

 部会の構成につきましては、このとおりでよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声）  

 

それでは、このように決めさせていただきます。 

続きまして 6．その他です。事務局からお願いします。 
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７．事務連

絡 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 引き続き、事務局よりご説明いたします。 

 資料 3 をご覧ください。令和 3 年度東区自治協議会開催予定になります。今年度の開

催日程につきましては、記載のとおり予定しておりますので、よろしくお願いいたしま

す。 

 次に、参考資料として配布いたしました「新潟日報メディアシップ内での公共交通情

報の発信について」をご覧ください。このたび、メディアシップ 1 階に設置したモニタ

ーで、新潟日報メディアシップバス停や万代シテイバス停から発車するバスの発車時刻

や運行状況に関する情報がご確認いただけるようになりましたのでお知らせいたしま

す。これにより、次の便の発車時刻をメディアシップの中でご確認いただけるようにな

り、天気の悪い日でも、バスが到着する直前までメディアシップの中でお待ちいただく

ことが可能となりました。新潟日報メディアシップバス停から、河渡線や空港松浜線で

東区方面にお帰りになられる際にご利用ください。なお、同スペースにりゅーとチャー

ジ機も設置されておりますので、お待ちの間にりゅーとカードをチャージすることも可

能となっております。 

 続きまして、次の参考資料「ゆめ・のせ・あがれ！寺山こい来いフェスタ」をご覧く

ださい。昨年度、新型コロナウイルス感染症拡大の影響でこいのぼりの掲揚のみでした

が、今年度は対策を行ったうえで、5 月 5 日に、チラシの内容で実施する予定となって

おります。 

 もう一つ、次第には載っていないのですが、「じゅんさい池ガイドブック」を机上に置

かせていただいております。本日の新潟日報朝刊にも掲載されましたが、平成 30 年度、

令和元年度に当自治協議会提案事業として葦刈などの保全活動に取り組み、それを受け

て、昨年度から東区特色ある区づくり事業として取り組んでいる「じゅんさい池みらい

プロジェクト」と市環境政策課の里潟研究ネットワーク会議が連携して作成したもので

す。砂丘湖の地形的な成り立ちや、周辺の歴史、また生息する動植物など、研究メンバ

ーの方々の調査内容が詳しく掲載されていますので、ぜひ、お帰りになってからお読み

いただければと思います。なお、こちらは各コミュニティ施設や区内公共施設にも設置

のお願いをしております。 

 

（後藤会長） 

 そのほかにご報告のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 最後に、事務局から７．事務連絡をお願いいたします。 

 

（事務局） 

 次回の自治協議会全体会議は、来月 5 月 27 日（木）午後 2 時から、こちらの東区プ

ラザホールで行います。よろしくお願いいたします。 

 部会の開催も、本日、この協議会終了後、休憩を挟みまして、今 2 時 37 分ですので、

3 時 10 分から各部会を開催いたします。第 1 部会につきましては東区役所の 1 階会

議室Ａ、第 2 部会につきましては東区役所 1 階会議室Ｂ、第 3 部会につきましては東
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８．閉会 

区プラザ音楽練習室 1 で行います。 

 

（後藤会長） 

 これですべて終わりましたけれども、そのほかに何かお伝えしたいことなどあります

か。部会の開始時刻を繰り上げることはできますか。 

 

（事務局） 

 この後、ステージ上で集合写真を撮らせていただこうと思っておりまして、その時間

と休憩を踏まえて各部会の開始を 3 時 10 分とさせていただいたのですが、その状況を

見ながら、すぐできるようであれば写真撮影後、随時開催させていただければと思いま

す。 

 

（後藤会長） 

 写真を撮ってから時間をみてということです。そのほかに何かございませんでしょう

か。 

 以上をもちまして、令和 3 年度第 1 回東区自治協議会を閉会いたします。 

傍聴者 ０名 


